
	

	

Nous,	 les	 PP,	 avons	 des	
choses	à	faire	valoir	 

 
par Adrien Montoille – Président des P.P 

	
u cœur de l'institution des courses de 
galop en France,  les PP, Province-Paris, 
se démarquent par leur vision optimiste et 
profondément enthousiaste. Depuis plus 
de 30 ans, cette association rassemble les 

promoteurs infatigables de notre passion et les 
initiateurs d'idées novatrices pour dynamiser la vie 
des courses en France que ce soit à travers la 
décentralisation des courses, la défense des primes, 
en passant par le soutien à la politique de l’offre du 
PMU, la participation aux instances, et bien d’autres 
encore. 
 
Je tiens à exprimer ma gratitude envers ceux qui 
m’ont fait confiance pour succéder à Hubert Tassin. 
Notre engagement est porté par des convictions à 
faire valoir, des idées à promouvoir. Avec le comité 
nous travaillerons à les mettre en avant et les 
présenter aux instances de France Galop. 
	
Les	 courses	 sont	 un	 loisir,	 une	
passion…	
Les courses de galop sont, pour nous, avant tout un 
loisir, une passion. Les PP affirment avec conviction 

que ce sport qui demande souvent des 
investissements importants doit être perçu pour les 
propriétaires comme un divertissement et un jeu bien 
plus qu’un business. Cette perspective, parfois 
négligée au profit d'une approche plus commerciale, 
offre une réflexion essentielle sur la véritable nature 
des courses hippiques. Nous aspirons à préserver 
cette essence ludique, considérant que c'est là que 
réside l'authenticité et la passion qui animent les 
amateurs. 
	
L’obstacle	 et	 la	 province	:	 nos	
véritables	atouts	
Les PP accordent une attention particulière à la 
province et aux courses d'obstacle. Cette orientation 
va au-delà d'une simple préférence géographique ou 
disciplinaire ; elle traduit une volonté délibérée de 
promouvoir la diversité des courses hippiques. 
Refusant d’opposer plat et obstacle, province et Paris, 
nous sommes engagés avec détermination pour la 
sacralisation du 2/3 – 1/3 et pour que tous les acteurs 
des courses hippiques travaillent ensemble à défendre 
leur image auprès du grand public. 
	
Les	PP	veulent	être	acteurs	!	
Les membres des PP se positionnent comme la boîte 
à idées de l'hippisme français. Ils ne se contentent pas 
de discuter en coulisse ; ils proposent des actions 
concrètes. De la promotion du pari à la défense des 
hippodromes de province, en passant par 
l'organisation d'événements valorisant le bénévolat et  
la demande de dialogue avec la Française des Jeux 
pour élargir son offre sur les courses, ils incarnent une 
approche proactive et ambitieuse. 
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L'année 2024 a été marquée par un renouvellement 
inédit des instances des PP. Édouard de Nadaillac, 
Vice-Président « Plat », Martin de Fraguier, Vice-
Président « Obstacle », et Georges de Certaines, 
Délégué Général, complètent le nouveau visage 
dirigeant de notre association. Cette équipe nouvelle 
et dynamique incarne notre souhait de rester à l'avant-
garde des évolutions des courses. La transmission 
s’effectue dans le long terme avec la présence 
bienveillante à nos côtés de personnalités aguerries 
qui connaissent les dossiers et les arcanes de 
l’Institution. Nous savons aussi pouvoir compter sur 
tous les membres de l’association pour nous aider, 
nous stimuler, et travailler avec nous. 
	
Nous	avons	confiance	en	l’avenir	
Les PP affichent un optimisme bien-fondé quant à 
l'avenir des courses hippiques en France. Notre vision 
s'étend au-delà des considérations immédiates : nous 
encourageons la participation active des jeunes 
générations, nous promouvons le bénévolat, 
félicitons l'investissement des nouveaux venus dans 
l’achat de chevaux, dans la participation à des écuries 
ou à des syndicats, et dans l'élevage de futurs 
champions. Nous tâchons d’œuvrer à la construction 
d'une communauté pérenne et dynamique. 
 
Aussi, dans la droite ligne de notre optimisme, nous 
serons toujours du côté des bâtisseurs, et des 
chercheurs de solutions pour augmenter la visibilité 
de nos courses, la popularité de nos événements, la 
fréquentation de nos hippodromes, les allocations 
destinées aux propriétaires, … Nous ne pouvons-
nous satisfaire d’une « gestion raisonnée » du 
désintérêt toujours plus visible du grand public pour 
notre sport. 
 
Les PP ont été parmi les premiers à dénoncer le 
rabougrissement de Longchamp qui malgré ses 

tribunes neuves ne permet plus l’accueil d’un public 
aussi nombreux qu’autrefois. Moins de public, moins 
de tribunes ; moins de tribunes, moins de public, ... 
Au contraire, nous pensons qu’il faut continuer 
d’investir en voyant grand en taille et en ambition 
pour faire de la venue sur un hippodrome une fête. 
Les PP seront ainsi parmi les premiers à collaborer 
pour bâtir pour Auteuil un projet raisonnable dans les 
coûts mais ambitieux dans les résultats, et qui surtout 
vise à ouvrir l’hippodrome sur la ville et à retrouver 
pour les grands événements un public toujours plus 
nombreux. 
	
Nous	avons	la	volonté	d’être	utiles		
Notre aspiration à accroître le nombre de nos 
membres et à participer activement aux grands débats 
animant France Galop et aux élections souligne notre 
volonté d’être acteurs dans les comités et les conseils, 
d’aider bénévolement et d’influencer les orientations 
stratégiques de l'institution hippique. 
 
En conclusion, la philosophie des PP va au-delà de 
l'engagement simple ; elle incarne une réflexion 
profonde sur la nature même des courses hippiques 
en France. Avec des piliers fondamentaux tels que le 
pari et l'amusement à avoir des chevaux ou à venir sur 
les hippodromes, le dialogue stratégique avec les 
partenaires institutionnels, la défense des courses de 
tous niveaux, les PP tracent une voie éclairée et 
ambitieuse pour l'avenir des courses hippiques. Pour 
nous, au cœur de l’institution qu’est France Galop, les 
PP ne sont pas simplement une association, mais une 
force visionnaire insufflant une vitalité nouvelle à 
notre passion. 
 
 
Partagez avec nous vos avis, vos idées, vos critiques 
en nous écrivant à   
associationpp@yahoo.fr 


